



# 三田中だより

令和5年度 12月号  
令和5年 12月1日  
港区立三田中学校

## 師走に入って思うこと

～ 良い走りをしていこう ～

校長 上原 良枝

今年も師走に入りました。「走」という字が入っていますが、誰が何をするために走っているのでしょうか。語源では、「師匠の僧がお経をあげるために、東西を馳せる月と解釈する」という説が有力だそうです。日本には昔から年末になるとお坊さんに自宅まで来ていただき、お経を唱える風習がありました。いつもはどっしりと構えて読経をする師僧までも、走り回らなければと思わせる程の多忙な月ということです。普段落ち着いている人でも、気忙しい時期なのかもしれません。

そんな忙しい時期ですが、「忙中閑あり」という言葉どおり、どんなに忙しくてもわずかな閑（ひま）はあるものです。「忙中閑」については冬休みのしおりの巻頭言として書かせていただきました。忙しさを言い訳にせず、うまく時間をつくって良い年末を迎えてください。

今月は9日(土)にもちつき大会があります。何カ月も前からPTAの方々が企画運営をしてくださっています。毎年私たちは、とても楽しく美味しい思いをさせていただいていますが、これは、たくさんの方々のご苦勞があつてのことなのです。相当念入りな準備をしていただいたからこそ成り立っている行事ということ、決して忘れてはいけません。

そしてこれは学校だけでなく地域の行事でもあります。三田地区委員会からたくさんの方にお手伝いいただいたり費用も補助していただいたりしています。感謝の気持ちを強くもって、もちつき大会に臨んでください。

また、食事の後に「ご馳走様」という挨拶の言葉がありますが、「馳走」とは元来「走り回る」「馬を駆って走らせる」「奔走する」ことを意味する言葉です。昔は食事を用意するために食材を買いに行くことが簡単でなく、準備に遠くまで走って調達しなくてはなりませんでした。そんな風に走ってまで食事を用意してくれたことに対して、丁寧な気持ちを表す挨拶の「御(ご)」と、敬う気持ちを表現する「様」を付けて「ご馳走様」と言うようになったのです。

まさしくこのもちつき大会でいただくおもちや豚汁は、PTAや三田地区委員会の方々のたくさんの方々の労力の結晶です。走り回ってはいないでしょうが、わざわざ秋田から美味しいもち米も取り寄せています。こうやって口にできるところまでの手間や苦勞も頭に思い浮かべながらよく味わい、食べ終わった時には「ご馳走様でした」と、心を込めて言いたいですね。

今回はたまたまですが、「走」という字に関係のある言葉の話になってしまいました。走るついでにもう一つ、毎年1月の2日、3日に行われる箱根駅伝を私はとても楽しみにしています。あの襷(たすき)をつないでいく選手の姿、母校や仲間のために全力で走る姿は胸を熱くします。この三田中学校のすぐ近くもコースになっていますね。知り合いではないですが、どの選手のことにも応援している自分がいます。そしてこの走る姿が、私は受験に向けて努力する3年生の姿とダブってしかたがありません。受験も孤独な闘いの時があるかもしれません。でも、周りには家族や友達、先生と、たくさんの方が応援しているということをお忘れずに、良い走りをしてください。

# MITA NEWS

## ○ 給食講話

11月6日(月)、朝礼後に給食講話がありました。給食委員の生徒が事前アンケートの回答や調理員さんの気持ち等を伝えてくれました。動画で普段は見られない給食調理室の作業を見ることもできました。給食委員の皆さん、栄養指導員、給食調理員の方々、どうもありがとうございました。



## ○ 環境強化週間

11月6日(月)～10日(金)、環境強化週間として、生徒会専門委員会を中心に「教室移動時の消灯」「共に創る環境の木」「ユニセフ募金」「環境についてのクイズの放送」等の活動をしました。地球環境や身近な環境について考えるととても良い週間となりました。



## ○ みなと科学館(3年生)

11月7日(火)午前中、3年生はみなと科学館のプラネタリウムで、当日の三田中からの夜空を鑑賞しました。その後、館内の展示コーナーを体験し、気象科学館を見学しました。また静電気についても実験を通して学びました。学校では味わえない臨場感たっぷりの楽しいひとときを過ごすことができました。



## ○ 英語発表会

11月8日(水)午後、中学校英語発表会が赤坂区民センターで行われました。本校の代表として3年生の さんと さんが発表しました。また開閉会式の司会を3年生3名が堂々と務めていました。



## ○ 避難所運営訓練

11月11日(土)、三田中学校で芝地区総合支所による、避難所運営訓練が行われました。各町会から多くの方が参加し、備蓄倉庫から物品搬出、本部・受付の設置、簡易トイレの設置等に熱心に取り組まれていました。いざという時は中学生が援助しなければなりません。防災に対する意識を高めましょう。



## ○ 避難訓練(不審者対応訓練)・薬物乱用防止教室

11月21日(火)6校時、三田警察署のご協力を得て、不審者対応訓練を実施しました。その後、1年生はランチルームで、さすまたの使い方やネットランチャーの実演等を通して危機管理意識を高め、さらに薬物乱用防止教室として薬物の怖さを学びました。



## ○ 生徒会朝礼・海外派遣生徒報告

11月27日(月)、生徒会朝礼で先に行われた環境強化週間の取組について、各専門委員長より報告がありました。その後、2年生の参加者4名より、夏休み中に行われた海外派遣の報告がありました。



## ○ 三田アカデミー「赤羽幼稚園との交流」

11月27日(月)の昼休み、赤羽幼稚園の園児が来校し、職場体験をした生徒や美術部の作成したイラスト・保健のポスターをプレゼント渡し等の交流を和やかな雰囲気の中に行われました。



## ○ 車椅子バスケットボール体験

11月28日(火)4～6校時に、講師として千葉ホークス所属の選手2名をお招きし、2年生が車椅子バスケットボール体験を行いました。障がい者の方など多様な人々がともに生きる共生社会の理解を深められました。企画立案いただいた(株)IMAGICA Lab.の方々、大変お世話になりました。



## ○ PTA 実行委員会

11月28日(火)放課後、PTA 実行委員会が会議室で行われました。最近の活動や今後の予定の報告があり、来月9日(土)のもちつき大会について、細かな確認がありました。担当のPTAの方々、本当にありがとうございます。



## ○ 三者面談・管理職による面接指導

11月29日(水)～12月5日(火)の5日間、三者面談が行われています。特に3年生は進路の最終確認をしています。同時に、校長・副校長による3年生の面接練習も行われています。入退室、姿勢・態度、質問に対する受け答えの内容等で指摘されたことを生かして、本番に臨めることを期待します。



## ○ 生徒のがんばり

◇ 「税についての作文」・「税の標語」

【作文】〔芝支部支部長賞〕 1名 (3年生) 【標語】〔芝法人会会長賞〕 1名 (3年生)

◇ 小・中学生の環境に関する自主研究 最優秀賞

〈作品名〉 芝浦運河の塩分濃度から地球温暖化を考える 2016年と2023年の比較 (2年)

◇ 薬物乱用防止ポスターコンクール 地区優秀賞 (2年)

## ☆ 12月～1月上旬のおもな予定 ☆

三者面談(11/29～12/5)	12月17日(日)	ESAT-J(予備日・3年生)
12月7日(木) 専門委員会・中央委員会・学校保健委員会	12月18日(月)	避難訓練
12月8日(金) 区音楽鑑賞教室(3年生)・もちつき大会準備	12月22日(金)	大掃除(ジャージ登校)
12月9日(土) もちつき大会	12月25日(月)	終業式
12月11日(月) 生徒会朝礼・マイスクールPRコンペティション	12月26日(火)	冬季休業日始(～1/7)
12月12日(火) 手話講座(2年生)	1月9日(火)	始業式・安全指導